

Königlich privilegirte Berlinische Zeitung von Staats- und gelehrten Sachen.

N^o 271.

Donnerstag

den 19. November

1857.



Im Verlage Boffischer Erben.

Redacteur C. E. Müller.

Boffische Zeitungs-Expedition in der Breiten Straße No. 8

Zum Namenstage Ihrer Majestät der Königin am 19. November.

Sanft grüße Dich des Tages schöne Feier
Der uns das Herz in Dank und Freude hebt.
Er leuchte Dir auch durch der Behmuth Schleier
Den manche dunkle Stunde Dir gewebt!
Schon zeigt sich Deinem Blick der Himmel freier
Du folgst der Wolke die vorüberschwebt,
Und hoffst, wie jetzt ein goldner Rand sie kränzet,
Daß bald im freien Blau die Sonne glänzet.

Und was kann unser Wunsch Dir heute bringen
Als daß dem Deinen er Erhörung steht?
Die gleichen Bitten finds die aufwärts bringen,
Ein Hauch, der durch die Herzen Aller weht,
Der sich erhebt mit gleichem Drang der Schwingen
Zu Dem in dessen Hand Erfüllung steht. —
Sein Rathschluß wird das Künftige gestalten,
Nur Segen bringt sein unerforschtes Walten.

Und Du wirst seiner Milde Heil erfahren,
Die selbst der Milde Saaten stets gestreut.
Dir möge sich das alte Glück bewahren,
In jungen Trieben sei es stets erneut,
Und bringe Dir in ungezählten Jahren
Was nur dem reinen Wunsch das Leben beut.
Und als der Gaben höchste schon hienieden
In fromm gefaßter Brust des Himmels Frieden.

E. K.

Berlin, 19. November.

Se. Majestät der König haben Allergnädigst geruht:
Dem Kurfürstlich hessischen General-Major und General-Adjutanten von Lohberg den Stern zum Rothem Adler-Orden zweiter Klasse, dem Königlich großbritannischen Obersten, Mitglied der Direktion der ostindischen Compagnie, W. H. Sykes zu London den Rothem Adler-Orden zweiter Klasse, dem Justizrath a. D. Naumann zu Gößlin den Rothem Adler-Orden dritter Klasse mit der Schleife, dem Commandeur der 4ten Pionier-Abtheilung, Hauptmann Leuthaus, und dem Fachtlehrer Benecke beim Kadetten-Corps den Rothem Adler-Orden vierter Klasse; so wie dem Schullehrer Herfeld zu Ribbenischken im Kreise Goldapp das Allgemeine Ehrenzeichen, und dem Secunde-Lieutenant am Ende II. im 30. Infanterie-Regiment die Rettungs-Medaille am Bande zu verleihen.

Die Geheimen Kriegs-Räthe vom Kriegs-Ministerium Wilcke und Günther zu Wirklichen Geheimen Kriegs-Räthen und Räthen zweiter Klasse; so wie

Den Staatsanwalts-Gehülfen Berner in Templin zum Staatsanwalte bei dem Kreisgerichte in Löbau zu ernennen.

Ihre Königliche Hoheit die Prinzessin Carl von Preußen ist, von Weimar kommend, hier wieder eingetroffen.

Der bisherige Kreisgerichts-Direktor Gessler zu Schubin ist zum Rechtsanwalte bei dem Kreisgerichte zu Bromberg und zugleich zum Notar im Departement des Appellationsgerichts ebendasselbst mit Anweisung seines Wohnsitzes in Bromberg und mit widerruflicher Einräumung der

Praxis als Rechtsanwalte bei dem Appellationsgerichte daselbst unter der Verpflichtung ernannt worden, statt seines bisherigen Titels den Titel „Justiz-Rath“ zu führen.

Se. Excellenz der General-Lieutenant und Kommandeur der 9. Division, von Schoeler, ist von Glogau hier angekommen.

Deutschland.

Berlin, den 19. November.

Zu den eclatantesten Beispielen dafür, daß die katholische Hierarchie weit davon entfernt ist, dem Ausspruche Christi: „mein Reich ist nicht von dieser Welt“ nachzuleben, gehört unstreitig das Episcopat des Königreichs Sardinien. Seitdem die dortige Regierung sich in ihrem consequenten Gange auf der Bahn des geistigen und materiellen Fortschrittes so wie der im wohlverstandenen allgemeinen Interesse geschehenen strengen Wahrung ihres unveräußerlichen Hoheitsrechts in Kirchensachen durch die feindselige Haltung des höheren Clerus nicht beirren zu lassen den Willen und die Kraft zeigte, haben die offenen und versteckten Angriffe dieser letzteren gegen die auf verfassungsmäßigem Wege entstandenen Gesetze und staatlichen Anordnungen nicht geruht. Dem Erlaß des Gesetzes über Aufhebung der geistlichen Orden, wegen staatlicher Ueberwachung des öffentlichen Unterrichts u. s. w. folgte jedesmal ein Protest des Episcopats, wie derselbe regelmäßig schon während der Verhandlungen der betreffenden Gesekentwürfe seinen illegalen Einfluß auf die Vota der Deputirten-Kammer und des Senats geltend zu machen suchte, und nicht müde wurde, mit Mahnungen, Drohungen und Rechtsverwahrungen den gesetz-